

令和3年度茨木市人権問題に関する市民意識調査 委員意見等への回答

ご意見等	回答
<p>・日本語を読めない人もいるので、他の言語表記も必要ではないか。</p>	<p>表紙下部の問合せ欄「◇調査についてのご質問などは、下記までお問い合わせください。」は英語、中国語を併記します。</p>
<p>全体的に漢字が多く、内容が難しい。表現に工夫が必要である。</p>	<p>さまざまな人権問題は選択肢を減らす際にできるだけわかりやすいものとしています。</p>
<p>設問の順番を検討する必要がある（簡単な質問を前に持ってくる等）。</p>	<p>設問の順番を並び変えました。</p>
<p>問1とさまざまな人権問題の「問題と思うこと」が似ている。</p>	<p>問1は人権に関わる状況に対する認識を、さまざまな人権問題では各人権に対する個人の考え方をたずねる質問としています。</p>
<p>問3（※）と問4が似ている。 （※）審議会配付時点では問2</p>	<p>問3は各人権問題の認知度・関心度を、問4は取組（法律等、行政の取組、相談窓口）の認知度をたずねる質問としているため、分けています。</p>
<p>問4は重要であるが、内容が難しい。また、法律名だけ聞いても知らない人が多いのでは。法律名ではなく、法律に関連したキーワードを聞くのはどうか。（例：「障害者差別解消法を知っているか」→「合理的配慮を知っているか」といった表現に変える。）</p>	<p>今回の調査では、そもそも法律等の存在を認知しているか確認したいため、ご意見いただきましたが、法律名等で調査を行います。</p>

令和3年度茨木市人権問題に関する市民意識調査 委員意見等への回答

ご意見等	回答
この調査票を通じて、法律等、啓発できればと思う。	注釈等できるだけ記載します。
障害は大きく身体・知的・精神と別れると思うが、分けて質問はしないのか。	本調査では分けて質問せず、障害者の人権全般的なものとしてたずねる質問とします。 また、問3(13)こころの病につきまして、障害者は、障害者手帳所持者が想定されるため、こころの病はわけています。
1(問1)について 質問の順番ですが、(1)の次に(14)、(3)を(15)の前にするなど、セクシャリティの問題、インターネットの問題、とまとめる方がわかり易いのでは(答え易い)と感じる。 (17)「社会全体の利益のためなら～」の項目は非常に答えづらい。質問をもっとわかり易く出来ませんか。	調査票全体的に設問の順番を並び変えました。 「社会全体の利益のためなら～」の項目は削除します(問11の(10)、(11)の項目を使うこととしました。)。
平成26年9月の市民意識調査の「さまざまな人権問題についてお聞きします」(P.9)は人権が誰のとわかり易く具体的。 平成26年度調査の問13についても、「(と思う)」と書かれているのが好感が持てる。	さまざまな人権問題について、人権問題ごとに区切り、どの人権問題かわかりやすいようにしました。 問9に「(と思う)」を追記しました。

令和3年度茨木市人権問題に関する市民意識調査 委員意見等への回答

ご意見等	回答
全体的に漢字が多く、読むのにエネルギーがいると思う。 社会調査は返信がなければ意味を持たないので、スリム化した方が良いと思う。	さまざまな人権問題が増えている中、設問を減らすことができませんが、ページごとの余白を増やすなど、できる限り見やすいようにします。
市民の中の2,000人ではあるが、人権に対して考えてもらえる貴重な機会でもある。「差別」とは何かと再考して頂ける内容にして頂きたいです。	調査票や調査結果を通じて人権問題や差別について考えていただけるよう努めます。
市民意識調査（資料3）をさせて頂きましたが、内容量が多く、選ばれた方は、頑張って調査協力を下さる事を願います。	さまざまな人権問題が増えている中、設問を減らすことができませんが、ページごとの余白を増やすなど、できる限り見やすいようにします。